



**Nombre de alumno: Rosa Pacheco
Ballinas**

**Nombre del profesor: Gerardo
Garduño Ortega**

**Nombre del trabajo: Ensayo “La
identidad, la red y la sociedad”**

Materia: Teorías de la Organización

Comitán de Domínguez, Chiapas a 20 de septiembre de 2020.

La identidad, la red y la Sociedad

Los seres Humanos somos la sociedad y la sociedad es los Seres Humanos, con esto quiero decir que dependemos de la sociedad como la sociedad depende de nosotros. La sociedad es un constructo, un conjunto de individuos, es decir de ser, la sociedad como la realidad es una construcción de los seres humanos y al ser esta una construcción puede ser modificada a placer del creador, en este caso el conjunto de individuos, o sea, la sociedad misma. Esta situación me lleva a recordar un análisis que se ha hecho en la actualidad, en donde se comparan los siguiente pensamientos; "El hombre es realmente bueno, es la sociedad quien lo corrompe" (Jean-Jacques Rousseau 1712-1778) y "El hombre es malo por naturaleza, a menos que se le presione a ser bueno" (Nicolás Maquiavelo 1469-1527). Mi intención claramente no es debatir acerca de quién tiene razón o no, mi intención es hacer notar la gran influencia que tiene la sociedad en cada uno de los seres que la componen.

Actualmente vivimos inmersos en una nueva era tecnológica, en donde las nuevas herramientas encontradas en la red se hacen parte de nuestro día a día y ahora son, hasta cierto punto indispensables para llevar a cabo ciertas actividades. Es por ello que me atrevo a decir que, el yo, la red y la sociedad son partes de un todo, que es nuestra realidad.

Para Calhoun, La identidad y el como se crea esta misma es una base primordial para el desarrollo de los seres humanos dentro de las sociedades, "No conocemos gente sin nombre, ni lenguas o culturas en las que no se establezcan de alguna manera distinciones entre el yo y el otro, nosotros y ellos" (1994, págs. 9 y 10)

Todos y cada uno de los individuos contamos con características específicas de cada uno, las cuales hacen que la sociedad sea de determinada manera ya que si las características de un solo individuo llegan a cambiar, la sociedad misma también genera un cambio, ya que, como se

menciono con anterioridad, la sociedad depende de los individuos que la conforman así como los individuos dependen de la sociedad misma.

La identidad de un ser se genera de manera individual, esto basándose en la experiencia de vida y educación teniendo inmersa la influencia de la sociedad. “las identidades son fuente de sentido para los propios actores y por ellos mismos son construidas mediante un proceso de individualización” (Castells, 1997, pág. 29) Cabe mencionar que los roles también forman un papel sumamente importante dentro de la creación de la identidad de un individuo y por consiguiente en la creación y forma de desarrollarse de una sociedad. Para la creación de las sociedades se necesita también tomar en cuenta estudios realizados con anterioridad, es decir, la creación de las sociedades también tiene fundamentos en la historia, física, biología etc. “la construcción de las identidades utiliza materiales de la historia, la geografía, la biología, las instituciones productivas y reproductivas, la memoria colectiva y las fantasías personales, los aparatos del poder y las revelaciones religiosas” (Castells, 199, pág. 29)

Bien, ahora nos centramos en el como las identidades y por consiguientes las mismas sociedades han evolucionado a esta nueva era tecnológica que es la que nos compete, puesto a que las condiciones sociales así como la globalización lo requieren. Los cambios dentro de la sociedad son inevitables e impredecibles, pero gracias a ellos es que las sociedades pueden evolucionar. “los cambios sociales son tan espectaculares como los procesos de transformación tecnológicos y económicos” (Castells, 200, pág. 27)

La revolución de la tecnología ha llegado a hacer un gran cambio dentro de la sociedad, cambiando con esto, estilos de vida en general, con esto me refiero a comunicación, educación, entre otro, la creación y uso adecuado del internet hay llegado a transformar en gran medida todos los procesos sociedad habidos y los ha revolucionado con la intención de la evolución de la misma sociedad, aunque como bien sabemos, no todos lo beneficios están a simple vista.

Dada la situación actual, muchas personas llegan a preguntarse si es que la sociedad falla, respecto a esto me atrevo a decir que las sociedades no fallan, quizá haya existido o bien, estén existiendo sucesos que nos puedan orillar a pensar todo lo contrario, que la sociedad SI ha fallado, pero siempre será cuestión de perspectiva. Cada uno de los sucesos, decisiones, cambios etc. que han surgido en la sociedad han sido para un propósito, bueno o malo, nos deja siempre un aprendizaje y si los seres humanos aprendemos de lo que pasa en nuestro conjunto, es decir, la sociedad, me atrevo a decir que la sociedad moderno NO ha fallado y es que esto depende en gran medida de la construcción de las identidades que conforman a la sociedad.

“Los sujetos no son individuos, aun cuando estén compuestos por individuos. Son el actor social colectivo mediante el cual los individuos alcanzan un sentido holístico de su experiencia” (Castells, 1997, pág. 32), bien con eso nos referimos a que la identidad es un proyecto de vida diferente y muy especial para cada uno de los sujetos, para que con la creación de esta misma identidad pasen a ser individuos, no obstante, tanto sujetos como individuos forman un papel bastante relevante dentro de la sociedad.

“la política de la identidad debe situarse en la historia” (Zaretsky, 1994, pág. 198) la historia es de gran relevancia dentro de la sociedad, la historia es un eje fundamental para todo lo que se ha hecho y de lo que se tiene planeado hacer.

Para Napoleón Bonaparte es sumamente importante conocer nuestra historia, tanto la individual como la colectiva, ya que al conocerla, tenemos una mayor visibilidad de los que nuestras acciones y nuestros cambios dentro de la sociedad puedan conllevar y así tomar la mejor decisión al respecto. “Aquel que no conoce su historia esta condenado a repetirla”

Mencionado todo lo anterior concluyo que, la sociedad es parte de una red que cada vez crece mas, sin embargo ese crecimiento depende al 100% de los individuos que integren a la misma, por consiguiente la sociedad nunca será igual, una sociedad nunca se va a estancar, porque los

individuos tenemos a asombrosa capacidad de crear y relacionarnos con identidades cada vez mas sorprendentes para la evolución del mismo individuo y por consiguiente de la sociedad, debemos de siempre ser conscientes de que cada uno de los individuos somos responsables de los impactos ya sean positivos o negativos que en conjunto impactan a la sociedad, pues la sociedad misma es el conjunto de estos mismos individuos, tomando en cuenta que existen diferentes organizaciones cada una con fines diferentes pero que al final influyen en el día a día de las personas y el desarrollo de la sociedad moderna. Actualmente nos encontramos inmersos en una nueva realidad que nos obliga a colaborar y trabajar para la sociedad, ya que se han presentado situaciones difíciles, las cuales nos ayudan a evolucionar, a crecer como sociedad y por consiguiente también evolucionamos en una escala individual.

Referencias.

Autor o editor	Fecha	Titulo	Fuente
Manuel Castells	1997	El poder de la identidad	Primera edición
Manuel Castells	2000	La sociedad en red	Primera edición